

d'elle, mais elle dit qu'elle en est incapable. " *Je ne suis pas assez forte ; ma constitution est délicate. Je ne suis pas habituée à me fatiguer. J'ai de suite mal aux reins et à la tête ; une fois lasse, je ne pourrais plus dormir ; la digestion se ferait mal ; je tomberais bientôt de dyspepsie. Du reste, mon grand père et ma grand'mère étaient des personnes faibles.*"

Pauvre enfant ! le travail vous ferait mal aussi, peut-être, aux dents, aux yeux, et à la muqueuse nazale.

Vous êtes véritablement trop délicate, au point que vous me faites l'effet d'une personne qui n'a pas été créée à l'image et à la ressemblance de Dieu.

L'homme ainsi créé est né pour le travail. Vous avez tout ce qu'il faut pour travailler, et cependant vous en êtes incapable !

Mademoiselle, vous êtes malade, très malade. Vous avez ce que l'on appelait chez les Latins, la *pigritia*. La *pigritia* n'est pas incurable : elle est seulement très méprisante. C'est une maladie de l'âme et non du corps. On la guérit momentanément par le fouet. Ce remède n'est efficace, cependant, que par manière d'accompagnement.